

29 enero 2025

Año 3, No. 526

 @antenanoticias

 @antenanoticias

 @antenanoticiasgdl

 @antenanoticias



Diario
antena
noticias

www.antenanoticias.com.mx

Jalisco está listo para dar atención a personas repatriadas

Con la estrategia integral "Jalisco te recibe con los brazos abiertos", el Gobierno de Jalisco anunció las acciones con las que se buscará proporcionar atención a personas repatriadas que lleguen al estado. La iniciativa en la que participan dependencias municipales, estatales y federales, así como asociaciones civiles y la iniciativa privada, busca garantizar un acompañamiento con enfoque de Derechos Humanos, con el cual se brinde atención en albergues, servicios de traslado, alimentación, atención a la salud, educación y asistencia social, con el objetivo de propiciar la inclusión social y laboral de las personas que regresan a Jalisco.

Página 3



En un juego que se fue más allá de la medianoche, los Charros de Jalisco se alzaron como campeones de la Liga Arco, al vencer a los Tomateros de Culiacán por 9 carreras a 6. Con este título, los de Benjamín Gil estamparon en su escudo la tercera estrella de la Liga Mexicana del Pacífico.

Implementarán operativo de seguridad por puente vacacional

Autoridades de los tres niveles de gobierno trabajarán de manera coordinada en acciones de vigilancia ante el puente vacacional, con motivo de la Promulgación de la Constitución de 1917. Para ello se diseñó un operativo de seguridad que iniciará el viernes 31 de enero y terminará el lunes 3 de febrero.

Se buscará reforzar la seguridad de las y los paseantes en los diferentes destinos turísticos del estado, con la participación de las autoridades militares y de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado.

En Puerto Vallarta se reforzará la presencia militar y estatal sobre

la Carretera a Nogales, así como en las vialidades que conectan a los estados de Jalisco y Nayarit; además, se contará con un operativo especial para agilizar la circulación vehicular en el Boulevard Francisco Medina Ascencio y se reforzará la vigilancia alrededor de la playa Las Ánimas.

También habrá vigilancia especial en San Juan de los Lagos, que recibirá múltiples peregrinaciones con motivo del Día de la Candelaria; así como en Mazamitla y Tapalpa, en donde se recibirá a visitantes que buscan turismo de montaña.

Detallan plan de Obra Pública 2025 para Guadalajara

La presidenta de Guadalajara, Verónica Delgadillo, presentó ante integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, capítulo Jalisco, el proyecto de obra pública con el

que se pretende generar un impacto positivo en zonas prioritarias. Se trata de mil 128 millones de pesos para la ejecución de acciones enfocadas a crear espacios públicos de calidad, con el mejoramiento de centros deportivos, escuelas, mercados, unidades médicas y vialidades.

El programa se trabajará bajo los esquemas de Guadalajara activa, Guadalajara al 100 y bien atendida, y Guadalajara Te Cuida, con la visión de poner al centro a las personas.

Página 6

PARABÓLICA



Los jóvenes se hacen escuchar. En el concurso "Si te opones ¿qué propones?", organizado por la diputada **Montserrat Pérez Cisneros** de Movimiento Ciudadano participaron 166 jóvenes con 63 propuestas de reformas a leyes para atender los problemas que más les preocupan. Se eligieron dos iniciativas finalistas y los ganadores fueron **Dulce Mendoza y Brian Ochoa**, del equipo LEXTECH, quienes destacaron con una propuesta enfocada en modernizar el uso de la tecnología en la administración pública. Su iniciativa plantea reformar la Ley de Procedimientos Administrativos del Estado para digitalizar trámites y documentos; en pocas palabras, buscan hacerle la vida más fácil a la ciudadanía con procesos más ágiles y accesibles. Con este tipo de iniciativas, queda claro que las nuevas generaciones no solo critican, sino que también tienen ideas concretas para mejorar el sistema. Y eso sí que merece ser escuchado.

Crece el trabajo a distancia. Una investigación de **Karina Amezcua Luján**, maestra del Centro Universitario del Sur (CUSur) de la UdeG, revela que el trabajo a distancia en México está en crecimiento. La disminución de riesgos de trabajo y costos para las empresas, así como una mayor productividad de los empleados, son algunos beneficios del trabajo a distancia, modalidad que, aunque ha ganado terreno, su regulación debe de ser verificada para que sea sostenible y justa para ambas partes. A la par de estos resultados, aún queda pendiente la falta de supervisión por parte de las autoridades para poder encuadrar las enfermedades profesionales en el trabajador, la falta de claridad sobre la deducibilidad de los apoyos patronales en lo relacionado con luz e internet, que genera incertidumbre en los empleadores y afecta la correcta aplicación de las obligaciones fiscales; además, es importante que las empresas respeten horarios de trabajo y la desconexión digital, que es un derecho de las personas.

The Mystery Man llega a GDL. La Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG) será sede de una experiencia única e histórica: The Mystery Man, una exposición que después de su peregrinación por España e Italia, llegará por primera vez al Continente Americano, específicamente a Guadalajara, en el marco de la celebración del 90 aniversario de la fundación de esta institución. La famosa figura hiperrealista del hombre que cubrió la Sábana Santa, que causó revuelo internacional desde su presentación en 2022, y siete salas monotemáticas de esta exposición, estarán abiertas al público del 31 de enero al 30 de marzo, ofreciendo un acercamiento inolvidable y una ventana científica al misterio de la también llamada Síndone de Turín. A diferencia de la exitosa exposición sobre la Sábana Santa, presentada en la UAG a principios de 2024, The Mystery Man va más allá al combinar ciencia forense, arte, historia y arqueología, derivada de 15 años de investigación.

MI PECHO NO ES BODEGA



OTRA VEZ, CIERRAN EL PERIFÉRICO

Al amanecer el lunes de esta semana, un tremendo caos vial se generó por estar cerrados los carriles de circulación en el cruce de Periférico Sur y Colón, en el sentido de Oriente a Poniente. El motivo del cierre fueron los trabajos de reparación del puente peatonal que ahí está ubicado. Fue tan tremendo el atorón que las autoridades de Tlaquepaque prometieron que no iba a volver a suceder... pero lo vuelven a hacer. Ayer anunciaron que sólo de las 12:00 de la noche a las 4:00 de la mañana cerrarán tres carriles para terminar los trabajos y dejar listo el puente para los peatones. Cuan-

do vaya amaneciendo ya sabremos si cumplieron o no.

SI NO ES NEGOCIO, PUEDEN DEJARLO

El secretario de Transporte del gobierno estatal, Diego Monraz Villaseñor, se tomó varios días para responderles en público, pero lo hizo. Se refirió a los transportistas que la semana pasada convocaron a una rueda de prensa para anunciar que por adeudos en el pago de subsidio a las tarifas del transporte, podían sencillamente cancelar varias rutas y dejar a los usuarios sin el servicio. Sencillamente ya no había dinero para seguir operando, y le reclamaron al gobierno estatal un adeudo de 55 millones de pesos. Diego Monraz fue cuestionado sobre el tema y respondió que no había emergencia, y que el adeudo obedece al cambio de administración y cambio de año, pero que todo se les pagará. Es más, pidió que consideren que tienen una buena bolsa de ahorro involuntario, pero si definitivamente ya no es negocio y no les conviene, pues con toda facilidad pueden dejar las

concesiones para otros que sí estén interesados, porque en el negocio del transporte público nadie se hace rico. Se toma nota.

REFORMA JUDICIAL, MÍNIMO HASTA FEBRERO

El encargado de la negociación de la reforma judicial en Jalisco, Arturo Zamora Jiménez, estuvo en quiero tv para informar de las negociaciones y pláticas con los diferentes actores estatales involucrados en la reforma al Poder Judicial del Estado. No mencionó en absoluto la iniciativa de reforma de Morena en el Congreso local, pero prácticamente le dio el tiro de gracia, cuando anunció que las pláticas y consultas seguirán adelante y que será los días 14 o 15 de febrero que se presentará una iniciativa avalada por el gobernador Pablo Lemus, y hasta mediados de marzo podría aprobarse la reforma completa. Y de plano advirtió: las reformas que se trabajan rápidamente, casi siempre fracasan. El que quiera oír, que oiga.

AL BUEN ENTENDEADOR

Jonás

quero

Solidaridad de Jalisco con los migrantes

En medio de la tremenda confusión mediática que se provocó en todo el país desde que iniciaron los operativos de expulsión de migrantes desde los Estados Unidos, ha recibido menos atención de la que merece, el esfuerzo solidario de las autoridades y los particulares en Jalisco para apoyar a los migrantes.

Una observación del secretario general de Gobierno, Salvador Zamora, da cuenta del tamaño del respaldo: Jalisco está listo para recibir a 15 mil migrantes expulsados de los Estados Unidos y ofrecerles no asilo y comida, sino residencia y un puesto de trabajo. De ese tamaño.

Si se contrasta la amenaza lanzada por Donald Trump, quien prometió expulsar a TODOS los migrantes sin documentos de su país, cifra que rebasa por mucho los 10 millones de personas, entonces 15 mil espacios para que se reinicie un nuevo proyecto de vida parece una minucia.

Pero las cosas deben sopesarse por su tamaño y peso. Jamás van a expulsar a millones de personas de los Estados Unidos porque sean migrantes indocumentados. La razón es simple: si esos más de 10 millones de seres humanos están ahí, trabajando, pagando impuestos y generando riqueza, es porque el sistema norteamericano los necesita.

Otro asunto muy diferente es que el presidente, los congresistas, gobernadores y políticos norteamericanos sean hipócritas e incongruentes, y no concreten las reformas necesarias para regularizar a esa "nación oculta" que vive entre ellos. Porque no se atreven a admitir política y públicamente que hay millones de personas de múltiples orígenes que cumplen con las labores y trabajos que sostienen el entramado de ese país

en términos económicos y sociales. Mantienen el estatus de los "ciudadanos completos" en contraste con los "ilegales".

Sin embargo, sí habrá expulsiones, y probablemente sean numerosas.

El gobierno federal anunció que a todos los deportados les facilitarán una tarjeta del programa Bienestar con dos mil pesos para que regresen a sus lugares de origen.

En Jalisco, en cambio, no sólo se les puede recibir y dar atención médica y legal; también se les ofrece albergue y alimentación, y al mismo tiempo oportunidades de integrarse laboralmente para valerse por sí mismos y decidir, voluntariamente, si quieren quedarse y comenzar otro proyecto de vida.

Y la oferta no es sólo para jaliscienses, sino para mexicanos de otros estados o para extranjeros.

Sólo tendrían que hacer los trámites oficiales correspondientes porque aquí, serían tratados como iguales, no como los "ilegales". Esa es la gran diferencia. Esta solidaridad jalisciense es coordinada por las autoridades, pero es mérito de todos los ciudadanos.



Antena Noticias

Contacto:

33-127-051-63

antenanoticias@gmail.com

www.antenanoticias.com.mx



Para atender a personas repatriadas

En marcha, la estrategia “Jalisco te recibe con los brazos abiertos”

• El enfoque integral contempla la inclusión social y la inserción a la vida económica del estado

El gobernador Pablo Lemus, encabezó la presentación de la estrategia “Jalisco te recibe con los brazos abiertos”, que surgió como una respuesta coordinada para brindar atención integral a connacionales que se encuentran en Estados Unidos y podrían ser deportados. En el anuncio participaron las coordinaciones de Desarrollo Social, Crecimiento y Desarrollo Económico y la Secretaría General, además de Dana Graber Ladek, jefa de misión de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) en México, con la que el Gobierno de Jalisco firmó una carta intención para colaborar en conjunto.

Lemus Navarro puntualizó que el trato será con perspectiva de Derechos Humanos y con buenas prácticas internacionales, y en colaboración con la OIM se promoverá una migración humana y ordenada en beneficio de todas las personas que lleguen al estado.

Este programa tiene como objetivo no solo recibir a los repatriados, sino ofrecerles un nuevo comienzo mediante acceso a servicios de salud, empleo y edu-



cación, por lo que se tienen listos los albergues, convenios con empresas de transporte aéreo y terrestre, servicios de alimentación y colaboración con la iniciativa privada para las oportunidades laborales en la entidad.

“No solamente el trabajo tiene que ser destinado a las y los jaliscienses, sino que tiene que ser destinado para cualquier persona que venga de otro país y darles un trato humanitario”, puntualizó.

Dana Graber Ladek precisó que México es un país de origen, tránsito, máximas de retorno y máximas de destino en el que convergen distintos flujos migratorios, lo que demanda generar alianzas estratégicas

con actores claves como el gobierno, las asociaciones civiles y el sector privado.

Andrea Blanco Calderón, coordinadora estratégica de Desarrollo Social, señaló que en los módulos en los ingresos a la ciudad habrá un registro de datos e identificación de sus necesidades. Habrá atención al personal médico, psicológico, odontológico y de trabajo social.

Las autoridades detallaron que el Instituto Nacional de Migración recibirá en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara a las personas deportadas y les brindará la atención requerida, a través del Programa de Repatriación Digna, para que en un

plazo máximo de tres horas se trasladen a la Central de Autobuses, en San Pedro Tlaquepaque, para abordar la unidad que les llevará a su destino. El Registro Civil estatal estará presente para la expedición de documentos de identidad.

Las personas que por alguna razón no puedan irse en el lapso y requieran de un albergue, serán atendidas por el Gobierno de Jalisco. Se cuenta con el Centro de Asistencial de Medio Camino (CASMEC), espacio dedicado a la restitución de derechos niñas, niños y adolescentes en proceso de movilidad humana no acompañados, con capacidad de recibir a 50 infantes.

Además se instaló un Centro de Acopio en las instalaciones centrales de DIF Jalisco, en el que se recibirán ropa, calzado, mochilas, cobijas y alimentos enlatados, artículos para bebés de cero a tres meses, artículos de higiene personal y artículos de limpieza. Se ubica en Avenida Alcalde #1220, en la colonia Miraflores del municipio de Guadalajara, con horario de 8:00 a 16:00 horas.

El Sistema de Educación Pública del Estado de Jalisco contará con la inscripción para que niños, niñas y adolescentes se incorporen a la vida estudiantil, así como la apertura de la oferta de cursos del Instituto de Formación para el Trabajo. En materia de salud está disponible la afiliación inmediata del Seguro de Salud Jalisco y la atención telefónica de la Línea de Salud todos los días, las 24 horas.

Cindy Blanco Ochoa, secretaria de Desarrollo Económico, explicó que se facilitará la reintegración económica de las personas retornadas a través de un programa de vinculación laboral. Para lo cual se abrió un registro, con el objetivo de detectar las habilidades laborales de cada persona que llegue al estado y conocer el sector en el que podrían desempeñarse; posteriormente se vinculará con las vacantes laborales que tienen las empresas de Jalisco.

Presentan industriales propuestas para Reforma Judicial

Como parte de los diálogos para consolidar la propuesta de armonización de la Reforma Judicial en Jalisco, se realizó un foro en coordinación con el Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), donde integrantes del sector presentaron propuestas para fortalecer la independencia judicial, garantizar la seguridad jurídica y fomentar la transparencia.

Arturo Zamora Jiménez, coordinador de estos encuentros para el intercambio de opiniones y propuestas, destacó que estos foros son un espacio

abierto y sin censura para recibir opiniones con altura de miras, y subrayó que el eje central de este ejercicio es salvaguardar los derechos de las personas y garantizar su acceso a la justicia.

El coordinador del CCIJ, Antonio Lancaster-Jones González, presentó varias propuestas que enfatizan la importancia de la vigencia del estado de derecho como pilar para mantener el tejido social. Señaló que la reforma al Poder Judicial busca fortalecer la impartición de justicia, garantizar la independencia judicial y fomentar la seguridad

jurídica, promoviendo así un clima propicio para la inversión y la generación de empleo.

Entre las propuestas destacadas del CCIJ se incluyen establecer requisitos ampliados para aspirantes a impartidores de justicia, respetar la paridad de género e inclusión en los procesos de selección, implementar exámenes de conocimientos orales, públicos y continuos, así como asegurar la participación activa de la sociedad civil, universidades y cámaras empresariales en el proceso de selección.



LA SILLA

Manuel Baeza



Portaplasas: va un aplauso

Va un aplauso para todos los propietarios de vehículos en Jalisco por haber quitado los portaplasas de sus autos. Un aplauso sincero porque la mayoría de los vehículos que encuentro en la calle cumplieron con la medida solicitada por el gobierno estatal (bajo amenaza de multa, claro, pero sólo así funcionan las cosas). No exagero si digo que de cada veinte vehículos que veo en la calle, sólo el de algún despistado mantiene el borde de plástico tan habitual hasta diciembre pasado.

Aplausos, pues.

Ahora mantendré las palmas extendidas para aplaudir cuando las autoridades den a conocer que el número de autos robados que fueron recuperados creció de manera importante. Porque de eso se trata el tema de los portaplasas. Que no exista ningún elemento de la placa vehicular oculto por la moldura ahora ilegal.

Es probable que no disminuya el número de robos de autos, pero una vez que en el C5 estén listos para detectar con videocámaras las placas de los autos en las calles y carreteras de la entidad, entonces podremos esperar que un auto robado sea detectado en cuestión de horas tras el reporte ante la Fiscalía.

Hace casi ocho años quien esto escribe acudió a una visita a las instalaciones del C5 (es decir, el centro de seguridad estatal), y allí nos presumieron que la tecnología de entonces (Aristóteles Sandoval aún era gobernador) podía encontrar un auto sin problemas gracias a sus cámaras.

Hoy esa tecnología será mejorada y crecerá en número de dispositivos. Esa es la oferta que nos hacen y no hay por qué dudar. Entonces será cuestión de semanas, o meses, para que la autoridad pueda identificar en las calles y carreteras no sólo carros robados, sino también a los involucrados en otros delitos. Y cuando las cifras mejoren, seguramente no seré el único en aplaudir los resultados. Mientras, me armaré de paciencia.

Consejo Estatal de Salud

Garantizan sistema de salud sólido en Jalisco

Con la misión de fortalecer los servicios médicos y lograr que Jalisco tenga un sistema de salud sólido, el gobernador Pablo Lemus encabezó la instalación del Consejo Estatal de Salud (CES) y tomó protesta a las y los miembros que integrarán este órgano en el periodo 2025-2030.

El mandatario afirmó que se trabajará para mejorar la atención de enfermedades prioritarias como el cáncer, patología renal, afecciones cardíacas y diabetes de forma sectorizada: "Lo que tenemos que hacer es llenar de contenidos a todas nuestras unidades médicas: atención 24/7, suministro de medicamentos al 92 por ciento, mejores condiciones de trabajo para el sistema de salud (...) Nuestro objetivo está en construir un sistema de salud estatal muy sólido".

Instó a que siga la gratuidad en atención del cáncer y la diabetes infantil-juvenil, y la atención en sectores vulnerables, sin descuidar al resto de la población. También precisó que se dará impulso al Instituto Regional de Cancerología para impulsar su operación, así como el modelo hospital-escuela, para que la formación del personal de salud sea cada vez más competitiva:

"Hay que poner los ojos directamente en el Instituto de Cancerología, y por supuesto, este compromiso que hemos hecho para que Jalisco siga siendo un estado donde el tratamiento para las niñas y niños con cáncer y con diabetes infantil tipo 1 puedan tener gratuidad".



Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario de Salud Jalisco, recordó que la política sanitaria del estado persigue diez objetivos centrales con un enfoque de atención con calidad y calidez a la población en general, entre los cuales están atender con especial énfasis enfermedades prioritarias como diabetes, cáncer, enfermedad renal y cardíaca, atención en ginecobstetri-

cia, salud mental, así como la formación de recursos humanos de calidad.

También se trabaja para un abasto de insumos y medicamentos por arriba del 92 por ciento, impulsar acreditaciones nacionales e internacionales de los servicios médicos prestados en Jalisco y mantener una constante y coordinada vigilancia epidemiológica.

Anuncia SIAPA

Recuperación en distribución de agua está cerca del 100%



El Sistema Intermunicipal para los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA) informó que tras la interrupción temporal en el suministro eléctrico que ocurrió el sábado, debido a una falla de la Comisión Federal de Electricidad, y tras realizar el monitoreo y seguimiento a las fuentes de abastecimiento del Sistema, se tiene una recuperación general de 94 por ciento en la distribución que afectó a 193 colonias del Área Metropolitana de Guadalajara.

Pese a esto, el SIAPA continúa dando asistencia gratuita mediante pipas de agua. Las y los usuarios pueden contactar a SIAPATEL, al teléfono 3336-68-2482, o bien seguir las actualizaciones a través de nuestras redes sociales oficiales en X @siapagdl y Facebook en siapagdl.

Zapopan

Brindarán capacitaciones a futuros proveedores de servicios



La Dirección de Adquisiciones del Gobierno de Zapopan anunció que ofrecerán capacitaciones a futuros proveedores de servicios en el municipio, con el objetivo de informar y facilitar los trámites. Actualmente el municipio cuenta con más de nueve mil proveedores que ofrecen distintos servicios.

Luz Elena Rosete, directora de Adquisiciones de Zapopan, explicó que estas jornadas buscan ofrecer un panorama transparente en la forma en que se realizan las licitaciones en Zapopan:

“Si capacitamos a más empresas estaremos llevando a

Zapopan a otro nivel, lo que nosotros buscamos es capacitar a nuevos proveedores para que puedan convertirse en proveedores de productos del Gobierno de Zapopan, lo que buscamos es enseñarles cómo realizar las licitaciones. Queremos que conozcan los procedimientos para poder participar en una licitación”.

La coordinadora general de Administración e Innovación Gubernamental de Zapopan, Dialhery Díaz González, aseguró que el Gobierno de Zapopan es el único que realiza este tipo de capacitaciones para las y los nuevos futuros proveedores de servicios.

Los requisitos para asistir a las capacitaciones son: ser mayor de 18 años y propietario de un producto o servicio para ofrecer al Gobierno de Zapopan, y asistir a las capacitaciones, donde se aprenderá cómo vender, cómo hacer un proceso de licitación y de inscripción.

Estas capacitaciones se realizarán únicamente los días 30 y 31 de enero, así como el 4 de febrero de forma gratuita, en el auditorio de la Comisaría de la Policía de Zapopan, ubicado sobre el boulevard Panamericano 300. El cupo es limitado, por lo que las inscripciones se pueden realizar en el número telefónico 33 3818 2200, extensiones 2151 y 2316.

Tlajomulco

Dan banderazo a obras en DIF de Valle Dorado y Secundaria Técnica 59

El Gobierno de Tlajomulco arrancó las obras que permitirán mejorar la infraestructura en las instalaciones del Sistema DIF de Valle Dorado y la colocación de una lonaria en la Secundaria Técnica 59 de Santa Cruz del Valle, en las cuales se invertirán 5 millones de pesos.

Gerardo Quirino Velázquez Chávez, alcalde de Tlajomulco,

acompañado de vecinos y beneficiarios, y de la presidenta del Sistema DIF municipal, Bianca Sunderman Arriero, dio inicio a las obras que tendrán como objetivo rehabilitar las instalaciones del Centro de Desarrollo Comunitario número 10, ubicado en el fraccionamiento Valle Dorado.

Se destinaron a este espacio 2.6 millones de pesos,

para ampliar las áreas comunes y poder ofrecer mejores servicios a la comunidad, explicó el alcalde:

“Estos lugares son de todas y todos, el espacio público es por excelencia donde podemos construir nuestra comunidad, donde podemos encauzar nuestros propósitos en común y, aquí, la idea es que sea de todas y todos ustedes, y que el DIF pueda coordinar una gran agenda”, detalló Gerardo Quirino.

En la Secundaria Técnica número 59, ubicada en Santa Cruz del Valle, el alcalde encabezó el arranque de los trabajos de instalación de una lonaria para que los estudiantes puedan hacer actividades al aire libre. Destacó que en este plantel educativo se invertirán 2.4 millones de pesos y adicional a la instalación de la malla sombra, se harán reparaciones en las losas dañadas, así como trabajos de mantenimiento en la cancha de usos múltiples para que los alumnos cuenten con espacios dignos y funcionales.



Llaman a anticipar trámite de pasaporte

Francisco Jiménez, director de la Oficina Municipal de Pasaportes de San Pedro Tlaquepaque, hizo un llamado a la población para realizar el trámite de pasaporte de manera anticipada, para evitar contratiempos durante la temporada previa a las vacaciones de Semana Santa y Pascua.

Señaló que los trámites se pueden agendar llamando al número 55 89 32 48 27, con el objetivo de agilizar el proceso y evitar saturaciones en alguna de las oficinas que se ubican en el municipio: la Unidad Administrativa Pila Seca y Plaza Centro Sur, en

donde en promedio se reciben 800 personas al mes y entre 80 y 150 personas diariamente para el trámite.

El costo de pasaporte en 2025 es:

- 1 año (menores de 3 años): \$885 pesos.
- 3 años (Menores y mayores de 18 años): mil 730 pesos
- 6 años (a partir de los 6 años): 2 mil 350 pesos
- 10 años (mayores de 18 años): 4 mil 120 pesos

Hay descuentos del 50 por ciento a mayores de 60 años de edad, personas con discapacidad y trabajadores agrícolas (en Canadá).

Edición XXVI

Anuncia Hospital Civil el Congreso Internacional de Avances en Medicina

El Hospital Civil de Guadalajara (HCG) anunció la celebración del XXVI Congreso Internacional de Avances en Medicina (CIAM) 2025, del 3 al 5 de abril en el Conjunto Santander de Artes Escénicas. En esta edición el lema es “Diagnósticos correctos, pacientes seguros: medicina de precisión”.

El director general del HCG, Jaime Andrade Villanueva reconoció que la medicina así como las áreas de la salud son de las más vertiginosas en el mundo en términos de generación de nuevo conocimiento, nuevas enfermedades emergentes y reemergentes; por eso se decidió centrarse en la medicina de precisión, para generar redes de trabajo que permitan impactar en la investigación y el campo clínico.

Además, dijo que hoy la Inteligencia Artificial permite que el análisis de datos de un paciente sea más específico, con lo que se puede rápidamente generar tratamientos personalizados y con características específicas para cada individuo, y mejorar el estado de salud de pacientes con enfermedades degenerativas y otras patologías.



Sobre el contenido de este año del CIAM, Felipe de Jesús Bustos Rodríguez, presidente del congreso, explicó que habrá 26 módulos, cinco conferencias magistrales, 16 cursos pre-congreso, tres foros, un simposio, dos concursos, una exposición de trabajos libres y actividades culturales y deportivas.

Las temáticas de los cursos pre-congreso serán: neurocirugía, otorrinolaringología, urología, medicina crítica, cirugía

bariátrica, nutrición, ingeniería biomédica, urgencias, pediatría y donación de órganos.

El registro para el congreso y para participar como ponente puede hacerse en la página web, donde además encontrarán los costos para el área médica, área paramédica y afines; estudiantes de posgrado y de pregrado, quienes podrán inscribirse con un costo preferente hasta antes del 28 de febrero.

CONGRESO INTERNACIONAL DE ENFERMERÍA

El Congreso Internacional de Enfermería (CIENF) 2025 abordará aspectos que beneficien el diagnóstico correcto, pero visto desde la enfermería. La coordinadora del evento, Laura Fernández Romero dio los pormenores de las actividades. “Iniciaremos el congreso con actividades previas al 3 de abril: tendremos la primera Carrera de

enfermería, de cinco kilómetros, el 30 de marzo; el desayuno con el experto el 1 de abril y el segundo Foro de Colaboración de Enfermería el 2 de abril”.

La inscripción a este congreso debe realizarse en línea; habrá costo preferencial al hacer el trámite antes del 15 de febrero. Esta inscripción, así como la propia al CIAM, abre la oportunidad de participar en la carrera, y en actividades académicas y culturales.

Guadalajara

Plan de obra pública contempla intervenciones de cara al Mundial

La presidenta de Guadalajara, Verónica Delgado presentó ante integrantes de la Cámara

Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Jalisco el plan de obra pública 2025, en

el que se destinarán mil 128 millones de pesos para ejecutar trabajos encaminados a tener espacios públicos de calidad, tales como el mejoramiento de centros deportivos, escuelas, mercados, unidades médicas y vialidades. La alcaldesa recaló que se hizo el plan priorizando las zonas de alto impacto social.

“Se pasó por un proceso de revisión y lo que vamos a proponer que suceda en los próximos años, no es ocurrencia, no es porque tocaba sino porque hicimos un análisis de impacto social, que si arreglamos una unidad deportiva, nos ayude a bajar índices de delincuencia, que pueda llevar actividades a

un espacio donde socialmente se requiere la cohesión”.

El programa presentado se basa en tres esquemas: Guadalajara activa, en donde se priorizará el equipamiento cultural y las unidades deportivas; ahí destaca la construcción de un parque en la Colonia del Sur y la rehabilitación del Parque El Sauz. El segundo eje es Guadalajara al 100 y bien atendida, en la que se reforzará la infraestructura educativa, la rehabilitación de mercados, mantenimiento en calles y equipamiento de servicios.

Finalmente, Guadalajara te cuida, que contempla la rehabilitación de las unidades de la

Cruz Verde e intervenciones en centros comunitarios, en el DIF, así como acciones para prevenir inundaciones y contingencias.

La alcaldesa reveló que también se plantean intervenciones de cara a la Copa del Mundo 2026, en donde destacan trabajos en el Centro Histórico, principalmente en Paseo Fray Antonio Alcalde, la Cruz de Plazas y la renovación del Parque Rojo (Revolución). Aunado a ello, las inversiones previstas involucran todas las comunidades en Guadalajara, como Huentitán en la zona norte, en Oblatos y Tetlán, en el oriente, así como obras en la zona del sur.



Diputados trazan agenda con industriales

• Se realizarán mesas conjuntas con las comisiones legislativas y empresariales para avanzar en los proyectos que beneficien a este sector productivo

Diputadas y diputados de los ocho grupos parlamentarios del Congreso del Estado sostuvieron una reunión con integrantes del Consejo Directivo del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), encabezados por Antonio Lancaster-Jones.

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Miguel de la Rosa Figueroa, externó la disposición total del Poder Legislativo para trabajar de la mano con las y los industriales y sacar adelante los proyectos que beneficien al sector.

Representantes del CCIJ presentaron a las y los legisladores su propuesta de impulsar

una política industrial que impulse la economía de manera integral, promoviendo tanto el crecimiento económico y la capitalización del friend/near-shoring, bajo los pilares de los temas de energía, agua y medio ambiente, infraestructura y movilidad, talento, innovación y tecnología, encadenamiento productivo y desarrollo de pymes, mejora regulatoria, seguridad, financiamiento e inclusión.

Asimismo, propusieron trabajar de manera conjunta con las comisiones de Puntos Constitucionales y Electorales; de Planeación, Ordenamiento Territorial y de la Gestión del Agua, de Medio Ambiente, Sostenibilidad, Protección Civil y Resiliencia; de Desarrollo Productivo Regional, y de Competitividad, Desarrollo Económico, Innovación y Trabajo.

Al respecto, el coordinador de la bancada de Morena recordó que en un encuentro anterior



con empresarios tuvo la oportunidad de escuchar aportaciones valiosas, y frente a las perspectivas que tienen como sector, "hay una completa disposición para trabajar juntas y juntos".

El legislador añadió que se trabajará en mesas de manera permanente entre ambas partes, bajo la agenda de trabajo que ha trazado el Congreso del Estado y con retroalimentación de las

aportaciones que hagan los industriales. El morenista aseguró que más allá de las diferencias que tienen los grupos parlamentarios, coinciden que lo importantes es México, Jalisco y su gente.

Propone el Verde mejorar el funcionamiento de plantas tratadoras

La diputada del Partido Verde, Yussara Canales González presentó una iniciativa en el Congreso del Estado que busca fortalecer la colaboración entre la Comisión Estatal del Agua (CEA) y los 125 municipios de Jalisco. El objetivo principal es garantizar el adecuado funcionamiento y mantenimiento de las Plantas de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) para mejorar la calidad del agua en el estado.

La legisladora solicitará al titular de la CEA que firme convenios de colaboración con los municipios y garantizar que las plantas de tra-

tamiento existentes funcionen a su máxima capacidad, y en los casos en los que los ayuntamientos ya realicen estos esfuerzos, se refuercen con apoyo técnico y financiero.

"Si queremos garantizar agua limpia y accesible para las generaciones presentes y futuras, necesitamos un compromiso firme de todas las partes involucradas. Este no es un tema opcional, es una prioridad para la salud y la sostenibilidad de Jalisco", señaló.

De concretarse la iniciativa podría marcar un cambio significativo en la gestión del agua en

la entidad, misma que enfrenta retos considerables en cuanto al saneamiento y la preservación de sus recursos hídricos. Además de reducir los riesgos sanitarios y garantizar el funcionamiento adecuado de las PTAR, también contribuiría a mitigar el impacto ambiental derivado del vertido de aguas residuales sin tratar en ríos y cuerpos de agua.

La diputada también hizo hincapié en que más de un tercio de las plantas no operan, lo que calificó de alarmante, señaló que de acuerdo al inventario estatal de PTAR de la CEA, hasta octubre de 2024, 83 de las 230 plantas de tratamiento de aguas residuales en Jalisco no estaban en operación, lo que equivale al 36% de las instalaciones.

Canales González puntualizó que la iniciativa refleja la importancia de integrar esfuerzos interinstitucionales para enfrentar la crisis del agua en Jalisco; reconoció que el reto será que los municipios, junto con la CEA, respondan con acciones concretas que materialicen esta propuesta en soluciones efectivas.



Presenta Quirino plan de seguridad en Cabildo

El alcalde de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez presentó en el Cabildo el Plan Integral de Prevención y Seguridad con el que se atienden las problemáticas de seguridad en el municipio, y explicó los cinco ejes en que se sustenta esta estrategia: coordinación y responsabilidad, rediseño institucional, espacio público lleno de vida, crecimiento y desarrollo económico, así como corporaciones cercanas y más fuertes.

Velázquez Chávez dijo ante regidoras y regidores que se busca fortalecer a los servicios de emergencia y de seguridad y destacó el proyecto integral

de la Zona Valle, que incluye la construcción de la Academia de Policía Municipal y una nueva Cruz Verde.

Además resaltó que la estrategia es a largo plazo, y para los próximos años se contempla el refuerzo del C4, ya que se tiene previsto incorporar 500 nuevas cámaras de videovigilancia, además de 300 nuevos policías.

Concluyó informando que se lleva un avance importante en el rescate de espacios públicos, y adelantó que se trabajará en conjunto con el Gobierno de Jalisco para la creación de un parque metropolitano y una sede del CODE.

Presidente del club

Anuncian que Neymar regresa al Santos

Este martes, a través de sus redes sociales el presidente del Santos FC brasileño, Marcelo Teixeira reveló que Neymar regresa a casa, al club que lo descubrió y que abandonó hace once años para irse al Barcelona. El directivo publicó un video en su perfil personal de la red Instagram en el que recordó la promesa que el crack de 32 años dejó al despedirse: “Me voy, pero volveré”. El astro brasileño no ha confirmado por ahora la noticia; sin embargo, menos de 24 horas antes, el Al Hilal saudí anunció el fin, por mutuo acuerdo, del contrato con Neymar, que, por incontables lesiones, solo ha jugado siete partidos en 17 meses.

“¡Bienvenido, menino Ney! ¡Niño de la Vila (Belmiro)! Ven y vuelve a ser feliz con el manto sagrado. La nación Santos te espera con los brazos abiertos”, dice el presidente del club de la ciudad de Santos, ubicada a 70 kilómetros de São Paulo, que también alumbró a O rei Pelé. Vila Belmiro, el estadio del Santos, acogió la despedi-

da del gran mago del fútbol en enero de 2023.

El lunes por la noche el club saudí anunció en redes sociales la salida de Neymar, que llegó al equipo en agosto de 2023 tras dejar el PSG francés por un contrato multimillonario. Desde entonces, las lesiones le han impedido saltar prácticamente al campo. Se ha perdido unos 60 partidos. Tan solo ha disputado siete encuentros en los que ha dado tres asistencias y ha marcado un gol. Este mismo lunes el brasileño se ha despedido de su anterior club y de sus fans saudíes con un mensaje en el que asegura: “Lo di todo para jugar, ojalá hubiéramos disfrutado mejores momentos juntos en el campo”.

El Santos empezó a cortejar a Neymar en cuanto quedó claro que el entrenador del Al-Hilal no contaba con él. El presidente del club le planteó, según la prensa brasileña, que volver a Brasil —a la ciudad portuaria donde tan feliz fue e hizo feliz a tantos— era lo idóneo para recuperar el tono, medirse a sí mismo tras tantos



problemas de lesiones y prepararse para el Mundial de 2026, que se disputará en Estados Unidos, México y Canadá. La última Copa del Mundo acabó en decepción profunda para la Ca-

marinha liderada por Neymar.

Ahora, un Pelé resucitado con inteligencia artificial participó activamente en la campaña para persuadir a Neymar. “Mi trono sigue vacío y mi ca-

miseta, guardada. Solo hay una persona capaz de vestirla”, le dice la voz de Pelé generada artificialmente en un vídeo que el Santos FC colgó en su página web el lunes.

Acapulco 2025

Presentan a las figuras del Abierto Mexicano

Los organizadores del Abierto Mexicano de Tenis presentaron a las figuras principales que jugarán en Acapulco este año, donde destacan ocho jugadores del Top 20. El alemán Alexander Zverev, el estadounidense Taylor Fritz y el noruego Casper Rudd, tres de los cinco primeros tenistas de la clasificación de la ATP, encabezan el grupo de jugadores que disputarán el Abierto Mexicano desde el 24 de febrero.

En rueda de prensa, el director del torneo, Álvaro Falla, consideró que la nómina de participantes es tal vez la de más calidad en la historia de la competición, con el segundo del circuito ATP, Zverev, el cuarto, Fritz, y el quinto, Rudd. Zverev perdió la Final del Abierto de Australia 2025 ante Janick Sinner.



El torneo de Acapulco, un ATP 500 que se juega en pista dura, contará con otras de las principales raquetas del mundo, entre ellas los estadounidenses Tommy Paul, noveno del ranking, y Ben Shelton (14) y el danés Holger Rune (12).

Tras el paso de los huracanes ‘Otis’ en 2023 y ‘John’ en 2024, Acapulco, Guerrero, quedó devastado, la infraestructura turística destruida en un 60% y los servicios públicos afectados, pérdidas económicas incuantificables y una población que que-

do en el desamparo. Pese a ello, la edición de 2024 se celebró en la Arena GNP y para este año se volverá a celebrar el torneo.

La calidad de los tenistas confirmados ratifica a Acapulco como el torneo más importante de América Latina, que este año tendrá por cuarta temporada consecutiva la ausencia del español Carlos Alcaraz, tercero del mundo, quien jugó en México cuando era una promesa de 17 años.

Geoffrey Fernández, director de operaciones, minimizó la ausencia del español y también la del italiano Janik Sinner, número uno del mundo, y llamó a fijarse en los tenistas talentosos que sí jugarán.

Otros confirmados para el cuadro principal son el italiano Lorenzo Musetti, decimoséptimo del ranking; el es-

tadounidense Frances Tiafoe (18), el polaco Hubert Hurkacs (21), el estadounidense Sebastián Korda (22) y el checo Tomás Machac (25). El torneo de Acapulco, con una bolsa de premios de un millón 832 mil 890 dólares, se jugará una semana antes del Master 1000 de Indian Wells, lo que permitirá a los jugadores tomar parte en un certamen de calidad superior antes del torneo estadounidense y del Master 1000 de Miami, también en marzo.

Los españoles Rafael Nadal y David Ferrer y el austriaco Thomas Muster son los máximos campeones del Abierto Mexicano, con cuatro títulos cada uno. En 2024 el monarca fue el australiano Alex de Minaur, quien retuvo el cetro ganado un año antes y ahora no defenderá la corona.

ArtWknd GDL 2025

El arte contemporáneo inundará todos los rincones de la Ciudad

Entre el 30 de enero y el 02 de febrero, Guadalajara será la capital del arte contemporáneo de México. El Gobierno Municipal se suma por primera vez a las actividades de la plataforma ArtWknd GDL 2025 en todo el país, con un programa de arte público en el que artistas urbanos realizarán intervenciones a espacios públicos como el Parque de El Refugio, el Parque José Clemente Orozco; además de exposiciones en el Museo Raúl Anguiano MURA, y el Museo Panteón de Belén, para fomentar la inclusión, la justicia de género y la sostenibilidad.

La presidenta Verónica Delgadillo destacó la sinergia y colaboración entre todos los participantes para lograr que este evento, anteriormente privado, se abra a las y los tapatíos de manera gratuita.

“Tomar el espacio público, llenarlo de arte, de cultura y de diferentes expresiones, nos permite convivir, conocernos, reconocernos, reencontrarnos y hacer comunidad. Nos per-



mite caminar de nueva forma las calles y resignificar el espacio público”, señaló.

Recordó que democratizar el acceso a la cultura y llevarla a todos los rincones

de la ciudad, son una agenda de trabajo prioritaria, que va de la mano del impulso al turismo, lo que se traduce en más derrama económica para la ciudad.

Javier Esteban Carracón, director de Condé Nast México y Latinoamérica, recordó que Guadalajara se ha convertido en un destino atractivo para la comunidad artística y creativa

debido a la comunidad de artistas, museos de primer nivel y galerías que se ubican entre las mejores del país.

“El arte tiene el poder de transformar sociedades, creando ecosistemas que enriquecen las comunidades y enriquecen nuestras ciudades. Guadalajara tiene todo el potencial para convertirse en un referente cultural den-

tro de la escena artística internacional”, agregó.

El director de Cultura de Guadalajara, Carlos González Martínez, presentó la programación pública del ArtWknd GDL 2025, que incluye múltiples actividades, desde intervenciones en espacios emblemáticos como el Paseo Panamericano, hasta exposiciones de renombrados artistas locales.



LAS ACTIVIDADES

Video Mapping en Catedral - La imagen oficial del ART WKND realizada por el artista tapatío, Ricardo Luévanos, será proyectada en la fachada de la Catedral Metropolitana. Inauguración: 30 de enero, 19:45 horas.

Presentación de Mariachi - En Plaza Guadalajara, 30 de enero y 1 de febrero, de 19:00 a 22 horas.

Presentación de grupo de breakdance - En Plaza Guadalajara, 31 de enero y 2 de febrero, de 19:00 a 22:00 horas.

Iluminación monumental - Diversos monumentos de la Ciudad serán iluminados durante el fin de semana del arte en Guadalajara, del 30 de enero al 2 de febrero

Intervención del Paseo Panamericano - Artistas urbanos y del graffiti, en colaboración con la Coordinación de Servicios Municipales, se intervendrán dos alegorías del Paseo Panamericano, en la Calzada Lázaro Cárdenas, del 31 de enero al 2 de febrero.

Intervención en Parque El Refugio - Open Studio - Fly with me / Open Walls. El artista Guillermo Celis, El Telar A.C., y Sarape Social, realizarán una intervención de arte urbano que tiene como objetivo transformar el espacio público en lugares más vibrantes, inclusivos y significativos para la comunidad. 1 de febrero, de 12:00 a 16:00 horas, y 2 de febrero, de 12:00 a 14:30 horas.

Exposiciones en el MURA - 2 de febrero - Obras de artistas como Ariana Díaz, Diego Ascencio Fuentes, y colectivos de jóvenes en contextos penitenciarios se presentarán en diversas salas del museo.